



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Luis Lara, ministro de Defensa de Ecuador: “Retomamos la cooperación con Estados Unidos que se interrumpió por las novelorías del gobierno de Rafael Correa” Infobae

En entrevista con Infobae, se refirió a la renovada colaboración internacional para enfrentar el narcotráfico y el crimen transnacional. Además, se expresó sobre la posibilidad de que las fuerzas armadas apoyen a la policía en operativos de seguridad interna

[Ver más](#)



@DefensaEc

#DefensaEc| Esta mañana el ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, preside la sesión ordinaria No. 22-15 del Consejo Directivo del @ISSFA_ECUADOR en Quito. #NoParamosec

[Ver más](#)



@DefensaEc

El Ministerio de Defensa Nacional saluda a la @armada_ecuador ec. al conmemorarse el aniversario de la Comandancia General de Marina. #NoParamos

[Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

#ObjetoDelMes | Alacena.

Es parte de los elementos que conforman la cocina del Museo #CasaDeSucre.

Su función es almacenar diferentes utensilios y preservar los alimentos.

La palabra es de origen árabe “hazena”, que añadido el artículo «al» resultó en “alacena”.

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

#Podcast | En este capítulo te hablaremos sobre la integración del Consejo Directivo del Issfa fundamentado en el Proyecto de Ley Orgánica de Régimen Especial de Seguridad Social de las Fuerzas Armadas. #IssfaFuturoSeguro2070

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

El Departamento de Bienestar Social Regional organiza el “Gran Bingo ISSFA” para celebrar a nuestros adultos mayores en #DíaInternacionalDeLasPersonasDeEdad

Más información: <https://bit.ly/3BRnrol> #FuturoSeguroIssfa2070

[Ver más](#)



@ISSFA_ECUADOR

#IssfaFuturoSeguro2070 | El Proyecto de Ley del #Issfa es sostenible puesto que asegura las obligaciones del presente garantizándolas en el tiempo, sin comprometer las necesidades de las futuras generaciones. #FelizMartesATodos #SomosFamiliaMilitar

[Ver más](#)





SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

<p>La inseguridad reunió a los alcaldes de cinco provincias. Expreso El incremento de las muertes violentas y de la inseguridad motivó a Edson Alvarado, alcalde de Santa Lucía y presidente de Asociación de Municipalidades Ecuatorianas (AME), Regional 5, a convocar a sus similares este martes 20 de septiembre, en la sede de la Defensoría del Pueblo en Guayaquil para definir estrategias que permitan reducir los delitos en los territorios que administran.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Caso Aromaterapia: Christian Petersen alerta sobre un potencial atentado en su contra. Expreso “Quieren atacar contra mi vida. Realmente quieren silenciarme. El tema psicológico me tiene mal. Me tiemblan las manos”, le contó Christian Petersen a una persona allegada que se comunicó con Diario EXPRESO, para alertar a las autoridades de un potencial atentado. Petersen cumple una pena de un año de prisión en la Cárcel Regional Guayas, tras haber sido sentenciado por calumnias en un proceso impulsado por Martín Cucalón de Ycaza, jefe del Cuerpo de Bomberos de Guayaquil.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Joven secuestrado en Santo Domingo fue localizado en Muisne. El Universo En una cancha deportiva del recinto Tres Vías, del cantón Muisne, sur de Esmeraldas, se dio la entrega de un joven que habría sido secuestrado en Santo Domingo.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Policías enfrentan más denuncias por violencia intrafamiliar. Primicias El caso de la desaparición de María Belén Bernal pone de manifiesto 33 denuncias más contra policías por violencia intrafamiliar, desde 2018, en Ecuador. María Belén Bernal lleva 11 días desaparecida. Las últimas búsquedas se concentraron en tres lugares distantes al punto inicial de rastreo en Quito, en medio de cuestionamientos a los policías implicados en el caso. El ministro del Interior, Patricio Carrillo, aseguró que si no hay resultados en la búsqueda de la abogada Bernal “iremos eliminando cabezas” en la Policía Nacional.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Fiscal asesinado en Guayaquil tenía USD 3 800 en efectivo en sus bolsillos. El Comercio La Policía Nacional busca conocer el origen de USD 3 800 en efectivo que portaba el fiscal Édgar Escobar al momento de su asesinato, dijo el martes 20 de septiembre el comandante de la fuerza policial.</p> <p>Ver más</p> <p>Notas referentes: El Comercio, El Universo, El Universo, Primicias, Expreso, La República</p>	
<p>Vecinos reportan explosión y tiroteo al norte de Guayaquil. El Comercio Vecinos reportaron sonidos de tiroteos y una explosión en el sector de La Alborada, al norte de Guayaquil, la noche del martes 20 de septiembre. La novedad habría ocurrido en la novena etapa de La Alborada, un populoso y comercial sector ubicado al norte de la ciudad de Guayaquil.</p> <p>Ver más</p>	
<p>Un cuerpo sin vida fue hallado flotando en el río Daule. El Comercio El cuerpo sin vida de una mujer fue hallado flotando este martes 20 de septiembre del 2022 en el río Daule, cerca al recinto La Elvira, en la parroquia Limonal, cantón Daule, provincia del Guayas.</p> <p>Ver más</p> <p>Notas referentes: El Universo</p>	
<p>Tres policías aprehendidos en tráfico de municiones, en Cotopaxi. El Comercio La Policía Nacional informó este martes, 20 de septiembre de 2022, que fueron aprehendidos tres policías por su presunto vínculo en el tráfico de municiones en Centro de Privación de Libertad (CPL) Cotopaxi.</p> <p>Ver más</p> <p>Notas referentes: El Universo, Primicias</p>	
<p>Policía agresor de mujer en Los Ríos será sancionado, dice su institución. El Comercio La Policía Nacional emitió un comunicado este martes, 20 de septiembre de 2022, en donde confirmó que uno de sus agentes agredió a una mujer en el malecón de Vinces, en la provincia de Los Ríos. El uniformado será judicializado y sancionado por violencia de género.</p> <p>Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

<p>Operativos en la zona esmeraldeña deja detenidos. La Hora Efectivos de las Fuerzas Armadas ejecutan de manera permanente operaciones militares de control de armas, municiones y explosivos en el sector Avenida Colón y Batallón Montúfar, del cantón Esmeraldas con el objetivo de precautelar la seguridad ciudadana y la protección de las zonas de seguridad de la Frontera Norte. Ver más Notas referentes: @FFAEQUADOR</p>	
<p>@DirmovSocial VIVE EL SERVICIO MILITAR Ver más</p>	
<p>@armada_ecuador La iniciativa es el pilar para mejorar y fortalecer nuestra institución, trabajamos con sentido de pertenencia por un #ecuadormarítimo. Ver más</p>	

COYUNTURA

<p>¿Paro nacional? Organizaciones se movilizan este 21 de septiembre. El Comercio Dirigentes del Frente Unitario de Trabajadores (FUT) convocaron movilizaciones para este 21 de septiembre de 2022 con la finalidad de exigir al Gobierno que pague la deuda al Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (IESS) entre otras exigencias. Ver más</p>	
<p>Presidente Lasso disertará en la ONU el miércoles 21 de septiembre. El Comercio El presidente del Ecuador, Guillermo Lasso, dará su discurso ante el pleno la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas el miércoles, 21 de septiembre de 2022. Así lo dio a conocer la Secretaría General de Comunicación de la Presidencia (Segcom). Ver más Notas referentes: El Univeso, El Universo, El Universo, El Telégrafo, La Hora, La Hora, La Hora, La República, La República, La Hora, La Hora</p>	
<p>Según CEDATOS, el 60.1% de los encuestados considera que la consulta popular será "beneficiosa" para el país. Expreso La encuestadora CEDATOS, ha realizado un sondeo entre el 14 y 17 de septiembre a 2.300 personas de 21 ciudades del país en relación a la consulta popular propuesta por el Gobierno Nacional. El estudio señaló que existe un 60.1% muestra una aceptación a la iniciativa democrática al indicar que "sí será beneficiosa para el país" y el 29.6% considera que no lo será. Ver más Notas referentes: La Hora</p>	
<p>Acuerdos entre Ecuador y China para la construcción del Hospital Quinindé. El Telégrafo Ecuador y China mantienen relaciones bilaterales para la construcción y equipamiento del hospital en Quinindé, ubicado en Esmeraldas. Acuerdo que se planteó con los recursos no reembolsables ofrecidos por el Gobierno chino. Ver más Notas referentes: La República</p>	
<p>Ecuador logra cuatro años de alivio fiscal tras acuerdo con China. Primicias La reestructuración de la deuda china alivia el pago de obligaciones, aunque el riesgo país se mantendrá alto debido a la inestabilidad política, dice Barclays. Con la reestructuración de la deuda de Ecuador con China, las cuotas de los préstamos que tenía que pagar el Estado ecuatoriano a China serán menores entre 2022 y 2025. La reestructuración permite un alivio en el pago de la deuda a los bancos chinos de USD 1.425 millones en esos cuatro años; es decir, ese valor se pagará a un mayor plazo, hasta 2027 y 2032, según el tramo de las obligaciones. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

Ecuador tiene en la mira extender el acuerdo de financiamiento con el FMI durante 2023. La Hora

La reducción del déficit fiscal y la reciente renegociación de la deuda con China van en la línea de seguir accediendo a deuda barata. Para 2023, el Gobierno de Guillermo Lasso necesitará alrededor de \$6.000 millones de nueva deuda para cubrir todos los gastos y deudas anteriores.

[Ver más](#)



Coca Codo Sinclair retoma producción de energía tras aluvión. Primicias

La mayor central hidroeléctrica del país estuvo fuera de servicio el 19 de septiembre tras registrarse un aluvión en el cantón El Chaco, en la provincia amazónica de Napo. La central hidroeléctrica Coca Codo Sinclair apagó todas sus unidades de generación de energía el 19 de septiembre de 2022, tras registrarse un aluvión en el río San Juan Chico, en la cuenca del río Coca.

[Ver más](#)



Petro inicia tratos con disidentes de las FARC. El Comercio

Una delegación del Gobierno colombiano y otra del "estado mayor central" de disidencias de las antiguas FARC tuvieron una "reunión exploratoria" en el departamento sureño de Caquetá. Para "valorar la posibilidad de iniciar diálogos en el marco de la paz total", lo que incluiría un cese el fuego bilateral.

[Ver más](#)



A pesar de alta criminalidad, al ministro de Defensa, Iván Velásquez, le parece "desproporcionado" el número de militares por habitante en Colombia. Semana

Allí, en medio de su argumentación, el funcionario dijo que Colombia tenía un número desproporcionado de hombres por cada mil habitantes. De acuerdo con las cifras entregadas por el funcionario a los congresistas, el país destina 9,6 uniformados de la Fuerza Pública por cada mil habitantes, mientras que los países de la región y el Caribe tienen en promedio 4,6. Incluso dijo que México el estimativo es de 2,6.

[Ver más](#)



Estudio chino revela que hace 1 000 millones de años hubo agua en Marte. El Comercio

Gran actividad pasada de agua líquida ha sido registrada en la zona de aterrizaje de Zhurong, el primer rover de China en Marte, con registros de hace unos 1 000 millones de años. El descubrimiento de la actividad del agua líquida significa que hubo algunas condiciones adecuadas para el origen o la existencia de vida en Marte en los últimos 1 000 millones de años, explicaron los responsables de la misión.

[Ver más](#)



OPINIÓN

Pregunta 1: consulta al pueblo. Raúl Hidalgo Zambrano. El Universo

Algunas formas de gobierno, como monarquía, socialismo y democracia, han ido evolucionando. Todas requieren de unas fuerzas armadas (FF. AA.) con capacidad de defender al Estado de amenazas externas y fuerzas policiales para controlar el orden interno. Hoy, las mayores amenazas a nivel mundial son el terrorismo, narcotráfico y crimen organizado; su intensidad varía en cada país, incluso, supera la capacidad policial: ¿un gobernante debe tener temor de usar fuerzas armadas contra las amenazas?

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

Leyes y corrupción. David Ernesto Ricaurte Vélez. El Universo

Creo que a nadie le cabe la menor duda de que se cometieron los más ruines horrores en la implementación, modificación o anulación de leyes que condujeron al país a una completa corrupción administrativa, infiltración delincinencial en todos los estamentos de la sociedad civil, militares, gobierno, justicia.

[Ver más](#)

ELUNIVERSO
El Mayor Diario Nacional

El éxodo infantil persiste, pese a los riesgos en la ruta. El Comercio

El fenómeno no es nuevo y las historias son conmovedoras. La migración de menores de edad de Azuay, Loja y Cañar para reunirse con sus padres que residen en Estados Unidos comenzó hace casi una década.

[Ver más](#)

EL COMERCIO



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

<p>Una llamada desconocida. Andrea Yuleisy Barrio Cuadrado. El Comercio Nuestro país vive una de las peores crisis de violencia en los últimos años. Violencia que incluso ha migrado hacia nuevas formas de engaño. Ahora, ya es común recibir las famosas llamadas sobre las "vacunaciones vía telefónica"; mismas que son efectuadas por grupos delictivos en donde lo único que buscan es dañar la integridad de las personas o en peores casos, atentar contra la vida. Ver más</p>	
<p>Justicia indígena. Juan Pablo Aguilar Andrade. El Comercio Justicia indígena, por ejemplo, no tiene nada que ver, en nuestro medio, con los complejos problemas y las varias posibilidades que encierra en temas como autoridad, propiedad, familia o solución de conflictos. Todo esto se relegó tras el significado que acabó imponiéndose: castigo físico, linchamiento, incluso. Ver más</p>	
<p>Fortalecer la democracia. Sebastián Mantilla B. El Comercio Si se observa con atención cuáles han sido los principales problemas que han afectado al país desde el retorno a la democracia en 1979, se podría mencionar los siguientes: inestabilidad política y falta de gobernabilidad por conflictos entre legislativo y ejecutivo, incremento de la corrupción y toma de las instancias de control por parte de grupos de poder, excesivo número y mal funcionamiento de los partidos políticos, entre otros. Ver más</p>	
<p>A consulta acuerdos de la Conaie. Mauricio Gándara Gallegos. El Universo El Gobierno ha presentado ante la Corte Constitucional ocho preguntas a ser consultadas a la ciudadanía, lo que representa un ejercicio de democracia directa, que debería ser practicado corrientemente, como un procedimiento normal, para que el pueblo decida por sí mismo su camino en asuntos trascendentales. Ver más</p>	
<p>La gobernanza. Héctor F. Coello. El Universo El presidente quería tener dicho cargo que dura cuatro años, intentó varias veces y ganó en el 2021. Como gobernante la historia lo recordará. Los corruptos le dejaron un país endeudado, saqueado, con corrupción, delincuencia, narcotráfico, inseguridad, caos, como antes nunca se vio, muy difícil para gobernar en paz. Ver más</p>	
<p>Sin trabajo. Jorge Ignacio Arámbulo Benavides. El Universo La situación económica mundial está decreciendo, igual en el Ecuador que tiene desempleo. Plomeros, carpinteros, etc., esperan en las calles con las herramientas para que alguien les pida servicio, los lleve a casas, negocios, a ganarse el sustento diario. Padres desempleados se van del país con el objeto de buscar trabajo, por sus familias. Ver más</p>	
<p>La palabra que duele. María Cristina Bayas. El Telégrafo No hay nada más falso y en la comunicación de los gobiernos pasa exactamente igual. En el caso de la desaparición de María Belén Bernal de un recinto policial, ni una disculpa se ha escuchado por parte de las autoridades o del Ministro del Interior, Patricio Carrillo. Si bien el Ministro dijo que están investigando, que suspendió las actividades de la Escuela de Policía para buscar a Bernal, que no va a tolerar conductas que atenten contra las mujeres, o que el Presidente removió al Director de la Escuela de Policía, no se escuchó la palabra "perdón". Ver más</p>	
<p>Las virtudes de la indignación colectiva. Felipe Rodríguez Moreno. Primicias Son cientos de María Belenes las que desaparecen al día y jamás el Estado (este o los anteriores) moverá más de un dedo para buscarlas. Las estadísticas oficiales (FGE) dicen que tienen registradas 42.953 denuncias de desaparecidos (hasta el 2021). Ver más</p>	
<p>China y la deuda aún son temas pendientes. La Hora El Gobierno del presidente Guillermo Lasso acaba de cosechar importantes beneficios para el país al reestructurar una parte de la deuda con China. Sin embargo, esta conquista debe servir para que las autoridades pongan atención a dos asuntos fundamentales. Ver más</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

Un pueblo tonto. Daniel Márquez Soares. La Hora

Se dejó que un oficial, instructor además, confraternizara en circunstancias inapropiadas con sus subordinados. Se permitió, en plena escuela, un escándalo que los propios policías no hubiesen permitido en la vía pública o en un barrio cualquiera, y se guardó silencio ante hechos e indicios que hubiesen ameritado una intervención firme en cualquier otra circunstancia.

[Ver más](#)

La Hora

RADIO Y TELEVISIÓN

<p>La Fiscalía recibió nuevas versiones en el caso de María Belén Bernal TC 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Más del 63% de encuestados considera la consulta popular como oportuna TC 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Zarumbeños se sienten optimistas por la recuperación de su ciudad TC 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Presidente lucha contra la desnutrición crónica infantil TC 20-sept-2022 Ver más Nota referente Ecuavisa</p>	
<p>Un Policía reportó a su superior lo ocurrido, pero no hay registro en el caso de María Belén Bernal Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>El Gobierno renegoció la deuda de Ecuador con China Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Continúa la búsqueda de María Belén Bernal Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Más asesinatos se registran en Daule, al igual que en Guayaquil Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Fuga de combustible por frontera norte. Mención FF.AA. TC 20-sept-2022</p>	



SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

Miércoles, 21 de septiembre 2022

<p>Se intensifican labores de búsqueda de María Belén Bernal en la Quebrada de Guápulo. Menciona a FF.AA. Teleamazonas 20-sept-2022</p>	
<p>Presidente Lasso cumple intensa agenda en Asamblea 77 de la ONU – Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Se reinstaló la mesa de diálogo sobre derechos colectivos Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más</p>	
<p>Unidades especiales cambiaron la ruta de búsqueda de María Belén Bernal Ecuavisa 20-sept-2022 Ver más Nota referente Telerama</p>	
<p>Ministro Carrillo sobre el caso de María Belén Bernal Telerama 20-sept-2022 Ver más Nota referente TC</p>	
<p>Censo penitenciario en Cotopaxi TC 20-sept-2022 Ver más</p>	